



## Solemne clausura del magno Congreso Eucarístico Regional de Arévalo

# Al aire libre ofició de pontifical el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis Dr. Moro Briz

### En la gran procesión Sacramental formaban más de seis mil hombres

#### A los actos de la jornada final asistieron con el Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe provincial del Movimiento las jerarquías provinciales y las autoridades locales de 58 pueblos comarcanos

Ayer se celebró en Arévalo la jornada final del Congreso Eucarístico con asistencia de más de ocho mil personas que doblaban en mucho la población habitual de la hidalga ciudad. Los representantes de los pueblos comarcanos y de otros más lejanos de la diócesis se sintieron durante todo el día espiritualmente hermanados entre sí, reinando de veras Jesús en las almas, ya que bien puede afirmarse que quienes fueron allí llevaban el único y exclusivo fin de manifestar su fe y su amor a Jesús Sacramentado, que otros intereses no pudieron desprenderles de sus hogares, pese a la suposición de molestias posibles que en estas jornadas de gran aglomeración suelen producirse, y que por providencia especial se hallaron ausentes de la magnífica jornada, pues que los servicios todos estuvieron atendidos y no hubo lugar al menor incidente, gracias a la diligencia puesta en juego por los organizadores.

#### Adoración Nocturna

Durante la noche del sábado al domingo, los adoradores de las secciones de Las Navas del Marqués, Medina del Campo y Avila así como la sección arevalense, hicieron la vela ante el Santísimo expuesto en la capilla mayor de la iglesia centro del Magno Congreso Eucarístico Regional. Numerosísimos fieles de toda la diócesis se sumaron a la Santa Vigilia, permaneciendo en la iglesia muchos de ellos durante toda la noche.

A la mañana siguiente las misas de Comunión se sucedieron ininterrumpidamente, siendo millares de personas las que se acercaban a recibir el Pan de los Angeles, principalmente a las oficinas por los Prelados Auxiliar de Toledo y trapense de Dueñas, dando en este acto, como en los demás, ejemplo a su pueblo las dignísimas autoridades.

#### Fervor religioso y entusiasmo popular

De todos los pueblos de la comarca acudieron nutridísimas representaciones a la ciudad de Arévalo con motivo de los actos finales del Congreso Eucarístico. El entusiasmo popular se desbordaba en públicas manifestaciones llenando la hermosa y amplísima Plaza de José Antonio de antelación, sana alegría y colorido típico.

Por último se destacaban las notas del más acusado fervor religioso, desfilando por las iglesias los fieles en cumplimiento de particulares devociones, convergentes en un principal objeto de la concentración de tantas almas, la devoción al Santísimo Sacramento.

A las diez, el aspecto de la Plaza era imponente en verdad. Ya las campanas, uniendo sus timbres metálicos a la popular algazara y regocijo, anunciaban el solemne pontifical que al aire libre había de celebrarse. Respaldo por la iglesia de Santo Domingo, cuya fachada de hermosísimas formas regulares servía de fondo luminoso, había sido improvisado un altar, gustosamente decorado,

en el que el Prelado Diocesano oficiaría el Pontifical; y en este presbiterio improvisado se habían dispuesto reclinatorios y sitials de honor con admirable orden, y singular discreción.

#### Llegada de jerarquías eclesiásticas y autoridades civiles

El primero en llegar a la plaza fué el Abad Mitrado de Dueñas, Excmo. señor Fray Buenaventura Ramos Caballero y a poco, precedido del Seminario Diocesano, revestidos sus alumnos en estos actos con roquete litúrgico, el Prelado de la Diócesis, que pasó directamente al presbiterio del altar provisional. También llegó seguidamente, acompañado de un grupo de seminaristas, el excelentísimo señor Obispo Auxiliar de Toledo Dr. Martínez González.

Inmediatamente dió comienzo la Schola Cantorum del Seminario al canto solemne de Tercia, y más tarde los sonos de una marcha militar interpretada por la Banda Municipal de música dieron noticia de la presencia entre los fieles de las autoridades y jerarquías civiles y militares. Presidían el Excmo. señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Alvarez López Baños, acompañado del ilustrísimo señor alcalde de Arévalo, camarada Lucas Gómez Fortado.

Ilustrísimos señores Presidente de la Audiencia Provincial, don Julio González Barbillo; presidente de la Exma. Diputación Provincial camarada Constantino Calleja; alcalde de Avila, camarada José Tomé; primer teniente de Alcalde de Valladolid, con representación del Exmo. Ayuntamiento de la ciudad del Pisuerga, camarada Barbero; teniente coronel jefe de la Guardia Civil, Sr. Rivera Yerro; señor teniente coronel López Baró, con la representación de la Academia de Intendencia; Inspector jefe de Primera Enseñanza, señor Minguela; don José María Abellán, secretario general del Gobierno Civil de la provincia; jefe provincial de Estadística, don Juan Barbero; señor Juez de Primera Instancia de Arévalo, señor Díaz Berrio; Registrador de la Propiedad; representaciones oficiales; Ayuntamiento de Arévalo en pleno y bajo mazas; los cincuenta y ocho alcaldes de los pueblos del partido y representaciones de varios pueblos de las provincias de Segovia, Valladolid y Salamanca, etc., etc.

Todas estas autoridades y representaciones pasaron a ocupar los sitials de honor preparados para su asistencia al acto solemne que iba a celebrarse. Una esquadra de la Guardia Civil, de gran gala, daba escolta de honor al altar.

Gran número de sacerdotes, entre ellos don Simón J. Gutiérrez, beneficiado de la Catedral de Avila, los señores arciprestes de Barco de Avila, Moraña Alta, Madrigal y otros, ocupaban lugares preferentes en el acto.

#### El Pontifical

Terminado el canto de Tercia, dió comienzo el solemne pontifical en que ofició el excelentísimo

## = CASTILLA, = Región Eucarística

La máxima emoción, junto con la satisfacción más honda, embarcaba los ánimos de todos los que ayer asistieron a la jornada final del magno Congreso Eucarístico celebrado estos días en la muy noble muy ilustre y muy leal Ciudad de Arévalo, que se nos ha mostrado digna del título que ostenta la capital de la provincia, por su comportamiento en cuanto a hospitalidad y atención, por lo cual bien está el que nosotros le añadamos en esta ocasión a los timbres de gloria y honor apuntados, diciendo: Arévalo «de los Caballeros y de los leales», ilustre y noble, ha vivido las jornadas más transcendentales de su historia en nuestros días, y ha merecido la gratitud que ayer manifestaban a sus hombres y a sus autoridades los prelados concurrentes a las fiestas eucarísticas; las autoridades provinciales y las locales de los pueblos comarcanos; todos, en fin, cuantos gozamos en ese viejo solar de hidalguía la emoción espiritual de la presencia de Cristo, real y verdaderamente, entre nosotros. Sobre el ámbito de la Ciudad los ángeles custodios de España llenaban el aire de algo que nos parece haber sido contagioso fervor, rendimiento a la Divina Majestad; eso que impulsa al hombre a prosternarse, a caer de hinojos ante el Rey de Reyes y Señor de los que dominan.

Gracias sean dadas a Dios, pues, en primer lugar, por el éxito del Congreso Eucarístico, primero que se celebra en la Provincia; y quiera El continuar propicio a nosotros para conseguir los frutos que han de seguirse. No pueden borrarse de nuestra memoria los esplendores de que estuvo rodeada la mística compenetración de las almas castellanas consagradas en una fe y unidas en un solo amor. El Señor quiera fijar en las inteligencias los principios deducidos de tantas profundas exposiciones teológico especulativas y de orden práctico a los fines de rectificación de conductas.

Pero de nuestro amantísimo Prelado diocesano aprendimos ayer la gratitud que al pueblo de Arévalo se debe por el ejemplo que a la Diócesis y a España entera nos ha dado. Y del Excmo. Sr. Obispo de Segovia aprendimos también a felicitar a quienes, según frase del Doctor Pérez Platero, se han superado a sí mismos demostrando que Castilla es la enamorada de Dios, que atiende con los mejores entusiasmos al llamamiento de los heraldos del Divino Rey, y sabe vestirse de gala y regocijarse en el Señor para rendirle un homenaje digno, según la disposición que los medios humanos permiten. Que si otras regiones de España pueden llamarse en justicia «de la Moreneta», «de Santiago», etc., Castilla es ante todo la excelsa entre las regiones de España, la «Región de la Eucaristía».

Prelado de la diócesis, doctor Moro Briz, asistido por los muy ilustres señores don Justo Sánchez, penitenciario, como presbitero asistente; don Castor Robledo, magistral, y don Juan Antonio Ariño, doctoral, como diáconos de honor; don Teodoro García Robledo, lectoral, y el beneficiado don Angel Esteban Matilla, como diáconos de misa:

El Coro del Seminario, dirigido por el maestro Aguilera y don Hipólito Mayoral, y reforzado con voces de los Colegios y de los conventos de Padres Dominicos y

Carmelitas de Avila, cantó la Misa de Valdes, con intermedios de la gregoriana de Angelis cantados por el pueblo. El Clero infantil salesiano asistía al santo sacrificio con sus vistosos trajes cardenalcios.

La masa popular congregada en la plaza sobrepasaba el número de ocho mil personas, que escucharon atentamente el sermón, a cargo del muy ilustre señor magistral de la Catedral de Zamora don Francisco Romero, que trató el tema «La Eucaristía, centro de nuestro culto».

### EN EL TEATRO CERVANTES

#### Alocución del Prelado abulense

Presidido por los Excmos. señores, Obispo de Avila y Prelado trapense, tuvo lugar a las doce, en el Teatro Cervantes un acto exclusivamente para hombres, acompañando en la presidencia a los Prelados, el lectoral, don Teodoro García; el presidente de la Unión Territorial de Cooperativas del Campo, don Enrique Aboín; el sacerdote, don Esteban Sánchez Magazo y el presidente de la Junta Diocesana de Madrid, don Aresio González de Vega, secretario de la diócesana de Avila, don José María Mohedano, vicepresidente nacional de la Juventud de Acción Católica, y el señor Hueso desarrollaron interesantes temas de lecciones prácticas.

El Excmo. señor Obispo de Avila pronunció la alocución final en

la que hizo presente su agradecimiento, a cuantos han tomado parte en este Congreso Eucarístico, expresando su profunda emoción en el transcurso de las jornadas. Todo ello, dijo, ha sido muy hermoso; pero no suficiente. La finalidad principal es que ahora hagan todos examen de conciencia sobre la conducta particular con Jesús Sacramentado; que todos oigan la Santa Misa y cumplan con Pascua. Que no sea Jesucristo para muchas personas el Dios desconocido. Estas jornadas bastan para iniciar la nueva vida cristiana. Comenta la alegría del pueblo con sus autoridades al frente y dice que se llamaría a engaño si el triunfo de Jesucristo en las almas no comenzara esta misma noche. Sólo hay una ma-

nera de ser cristianos: vivir habitualmente en gracia de Dios. Quien esto no hace es un cristiano a medias y Dios no quiere esto. El medio para vivir en gracia es la recepción de los Santos Sacramentos. Si no se come, se muere; si las almas no reciben alimento, mueren. Recibid, pues, la Sagrada Eucaristía. Termina agradeciendo al pueblo de Arévalo y a sus autoridades el ejemplo que ha dado a la Diócesis y aún a España entera por la resonancia nacional que el Congreso ha tenido.

Simultáneamente a este acto se celebró otro para señoras en el teatro de la Esperanza que fué presidido por el Exmo. Sr. Obispo Auxiliar de Toledo, acompañado de los señores capitulares de Avila, don Justo Sánchez, don

Castor Robledo, don Juan Antonio Ariño, don Simón J. Gutiérrez y otros sacerdotes. Hizo la presentación doña Celsa Olmedo, presidenta de las mujeres de Acción Católica en Arévalo, y pronunciaron discursos llenos de unción, las distinguidas señoritas propagandistas fervorosas, Javierra Quiñones, Pepita Rodero y Pilar Bellosillo. El Dr. Martínez González pronunció elocuente alocución excitando a las señoras y señoritas que llenaban el amplio salón a seguir la norma de virtud y santidad de las más grandes mujeres de Castilla. El apremio de espacio nos impide ocuparnos de estos discursos, que como los de los caballeros fueron elocuentísimos y ardorosamente aplaudidos.

## La magna procesión Sacramental por la tarde

### El Obispo de Segovia llevaba el Santísimo bajo palio de cuyas varas eran portadores ocho sacerdotes

Previas fervorosas palabras del señor cura párroco de Las Navas del Marqués, a las cinco de la tarde se organizó la gran procesión general con el Santísimo Sacramento, que salió de la Iglesia de Santo Domingo para recorrer un largo itinerario. Abría marcha un escuadrón de la Guardia Civil montada, con uniforme de gran gala, y seguían las cruces parroquiales de Donvidas, Sanchidrián, Horcajo de las Torres Rágame, Rasueros, Honcalada, Muriel de Zapardiel, Rapariego, Bohodón, Lomoviejo, Langa, Gutiérrezmuñoz, Orbta, Constanza, Aldeaseca, Santa María y San Nicolás de Madrigal de las Altas Torres, y de San Juan y Santo Domingo de Arévalo. Riquísimas cruces parroquiales, algunas de ellas góticas de alto valor artístico, joyas de orfebrería ignoradas.

Entre las banderas y estandartes que figuraban a continuación se señalaban los de la Juventud de Acción Católica de Avila y Arévalo, la del aspirantado, y Juventudes de las secciones masculina y femenina de Lomoviejo; Colegios de la Medalla Milagrosa, las Nieves y Teresiano de Avila; Escavos del Santísimo Sacramento de Sanchidrián; Colegio de Jesuitas de Arévalo, y las banderas de la Adoración Nocturna de las secciones de las Navas, Medina, Arévalo y Avila.

De las varas del palio eran portadores los sacerdotes don Florentino García, párroco de Sanchidrián; don Félix Carretero, de Rasueros; don Faustino Pancorbo, de Muñana; don Julián Jiménez Zazo y don Félix Hidalgo; profesores del Seminario de Arenas de San Pedro; don Pablo Lucas, párroco de Mingorría; don Francisco Lumbreras, de Salvador de Zapardiel y don José Calvo, párroco de Tala (Salamanca). Oficiaban el Prelado de Segovia, asistido por el canónigo de dicha diócesis, don Emilio Pérez y el magistral de Avila, don Castor Robledo. Formaban una primera presidencia eclesialística los Prelados de Avila, auxiliar de Toledo y

Abad Mitrado; y otra a continuación, integrada por el deán de Segovia, el lectoral de Avila, los beneficiados de esta S. A. I. Catedral, señores Sacristán Huidobro y Esteban Matilla y el párroco de San Juan de Arévalo, don Samuel Galán. En perfecto orden seguían bajo mazas la Corporación Municipal y representaciones oficiales antes aludidas, cerrando la presidencia las primeras autoridades provinciales y locales, seguidas de la Banda de Música.

Alrededor del palio formaban numerosas niñas con vestes angélicas y de primera comunión, precediendo el Clero infantil salesiano. El clero diocesano y extradocesano vestía de roquete formando en dos filas, en las que se veían religiosos de diversas Ordenes.

Formaron solamente hombres en filas triples, sobrepasando el número de seis mil seguramente, y sin hipébole.

#### Estaciones en el largo trayecto

La procesión hizo estación al llegar, después de un largo itinerario, al Hospital de San Miguel, atendido por Hijas de San Francisco de Asís, que tenían su capilla adornada con hermosísimas flores naturales, iluminada con gran profusión de lices y presidiendo la imagen de Nuestra Señora. A la entrada se extendía una hermosa alfombra de flores naturales al estilo canario muy bien lograda.

También hizo el Santísimo estación en la Plaza de la Villa, en otro altar igualmente dispuesto con slarde de gusto artístico por los vecinos de aquella simpática barriada popular.

Finalmente en la Plaza del Generalísimo Franco, donde se alza el Real Monasterio de Monjas Cistercienses, que fué en otro tiempo residencia imperial, bajo el templete de conciertos había sido dispuesto un altar con dosel, presidido por la imagen de Cristo Rey, con reclinatorios para los prelados que ascendieron a la plataforma (Continúa en 4.ª página)



# Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

## DELEGACION DE AVILA

Circular número 29  
(Continuación)

3.º Madrid, Segovia Toledo Guadalajara, Cuenca, Valencia, Alicante, Castellón, Teruel y Albacete: Columna 1, mas 1,45 pesetas, excepto la sardina, achas, sardinita o pa'rocha, en las provincias de Valencia, Castellón y Alicante, que se venderán al público al tope máximo de 2,40 pesetas kilogramo neto.

Soria y Aragón: Columna 1, mas 1,50 peseta.

Barcelona, Girona y Baleares: Columna 1, mas 1,95.

4.º En Barcelona la merluza que llegue de Canarias se comenzará a subastar con un descuento tal que al detallarla después al público no rebase el de la columna 1 mas 1,95 pesetas.

5.º A todos aquellos pescados que no figuren tasados en esta relación, se les aplicará el mismo precio que tengan las especies similares de igual familia.

6.º Iguales precios que los de la relación tendrán los pescados cuando se preparen al baño de sal, salpitrados o a media sal.

7.º Islas Canarias.—Pescados de Vivero (pesca de altura): Topes máximos al público por kilo neto: buro y choja, 1,60 pesetas; congrio y sama, dos pesetas.

Pescado de hielo de parejas y bous (pesca de altura): Antónitos, 1,60 pesetas; baías y pescadillas, 2,00; besugo, buro, choja, langosta y rubios, 1,40; brecas, 1,60; calamares 3,50; lenguado, merluza y mero, 3 pesetas, y sama, 1,80.

8.º Las subastas a la baja de los pescados, en los puertos, comenzarán con las cifras que resultan o deducir del precio máximo que haya en la provincia respectiva como de venta al público su 14 por 100 excepto en Almería, en que la reducción del 14 por 100 se hará, no sobre el precio de venta al público (columna 1 mas 0,15) sino sobre las cantidades que figuren solamente en la columna 1, sin los 15 céntimos.

9.º En aquellos puertos que tengan precios señalados en la columna 1 (excepto Bahía) por recibir pescados de determinados puertos y que también realicen subastas comenzarán éstas, al resultado de deducir del precio tope máximo que haya al público en las mismas, un 14,75 por 100.

10.º El exportador ha de facturar y poner el kilogramo neto de pescado sobre vagón origen a precio máximo a que lo haya comprado en subasta mas 0,40 pesetas en concepto de impuestos portuarios, acarreos de orja a su almacén, caja envase, a ambres, sogas, clavos, hielo, acarreo del mismo desde fábrica a su almacén, mano de obra por preparación, acarreo hasta sobre vagón y beneficio comercial.

11.º Los asentadores no podrán cobrar a los remitentés mayor cantidad que la hasta el momento actual reconocida, para lo cual reducirá sus tantos por cientos hasta obtener una cifra igual hasta la ahora cobrada, ya que estos tantos por cientos van en lo sucesivo cargados sobre una cantidad mayor, es decir, que si cobraban en este momento el 5 por 100 sobre un valor de tres pesetas kilogramo de pescado, al aumentar el precio de un 10 por 100, o sea a 3,30 pesetas kilogramo, deberán cargar solamente un 4,55 por 100.

12.º Todo detallista viene obligado a tener escrito en un cartel sobre cada clase de pescado y bien a la vista del público, perfectamente legible el precio a que ha de venderlo al mismo; el incumplimiento de ello dará lugar a las correspondientes sanciones que puedan imponer las Fiscalías de Tasas.

13.º Queda anulada la circu-

lar 379, publicada en el B. O. del Estado número 127, de 7 de mayo de 1943

### SUMINISTROS EN LA PROVINCIA

Racionamiento de artículos correspondientes a las semanas 45 a 53 de las cartillas individual de abastecimientos.

#### Municipios rurales

El racionamiento de artículos correspondientes a las semanas indicadas será para las cartillas inscritas en tiendas, el que a continuación se detalla:

#### Zonas de Avila, Barco de Avila, Burgoñondo y Crespos Adultos

Acéite.—Medio litro por persona contra las tiras completas de cupones II de las semanas 45 a 53, al precio de 2,25 pesetas ración.

Azúcar.—500 gramos por persona contra las tiras completas de cupones V de las semanas 45 a 53 al precio de 1,75 pesetas la ración.

Arroz.—200 gramos por persona contra las tiras completas de cupones III de las semanas 45 a 53 al precio de 0,60 pesetas la ración.

Jabón.—200 gramos por persona contra corte de los cupones 142 al 145 de varios, al precio de 0,75 pesetas la ración.

Puré.—200 gramos por persona contra tira completas de cupones IV de las semanas 45 a 53, al precio de 0,85 pesetas la ración.

Café.—100 gramos por persona, contra corte de cupones 146 a 148 de varios al precio de 2,25 pesetas la ración.

#### Infantiles

Acéite.—Medio litro por persona, contra las tiras completas de cupones II de las semanas 45 a 53 al precio de 2,25 pesetas la ración.

Azúcar.—750 gramos por persona contra las tiras completas de cupones IV V de las semanas 45 a 53 al precio de 2,65 pesetas la ración.

Arroz.—200 gramos por persona contra las tiras completas III de las semanas 45 a 53 al precio de 0,60 pesetas la ración.

Jabón.—400 gramos por persona contra corte de los cupones 142 al 148 de varios, al precio de 1,45 pesetas ración.

#### Zona de Arenas de San Pedro Adultos

Acéite.—Medio litro por persona contra las tiras completas de cupones II de las semanas 45 a 53 al precio de 2,25 pesetas ración.

Azúcar.—500 gramos por persona contra las tiras completas V de las semanas 45 a 53, al precio de 1,75 pesetas ración.

Garbanzos.—200 gramos por persona, de las Delegaciones Locales de El Arenal, Arenas de San Pedro, Candeleda, El Hornillo, Lanzahita, Mijerca, Monbetrán, Pedro Bernardo, Poya, es del Hoyo, San Esteban del Valle y Villarejo del Valle, contra corte de las tiras completas de cupones III de las semanas 45 a 53, al precio de 0,55 pesetas ración.

Bacalao.—200 gramos por persona, de los pueblos de Casavieja, Cuevas del Valle, Gavilanes y Santa Cruz del Valle contra corte de las tiras completas de cupones III de las semanas 45 a 53, al precio de 1,65 pesetas ración.

Jabón.—200 gramos por persona contra los cupones 142 a 148 de varios, al precio de 0,75 pesetas ración.

Café.—Cien gramos por persona, contra corte de las tiras completas de cupones IV, al precio de 2,25 pesetas ración.

#### Infantiles

Acéite.—Medio litro por persona contra las tiras completas de cupones II y III de las semanas 45

### Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila  
Plaza de la Victoria  
(Reposo Municipal)

Lista de los números premiados del CUPON PRO CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 27 de Mayo de 1944

Premiado con 25 pesetas, número 105

Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 05

a 53, al precio de 2,25 pesetas ración.

Azúcar.—750 gramos por persona contra las tiras completas de cupones IV y V de las semanas 45 a 53, al precio de 2,65 pesetas ración.

Jabón.—400 gramos por persona contra corte de los cupones 142 a 148 de varios, al precio de 1,45 pesetas ración.

#### Zona de Arévalo Adultos

Acéite.—Medio litro por persona contra las tiras completas de cupones II de las semanas 45 a 53 al precio de 2,25 pesetas ración.

Azúcar.—500 gramos por persona contra las tiras completas de cupones V de las semanas 45 a 53, al precio de 1,75 pesetas ración.

Arroz.—200 gramos por persona contra las tiras completas de cupones IV al precio de 0,60 pesetas ración.

Alubias.—200 gramos por persona contra las tiras completas de cupones III al precio de 0,65 pesetas ración.

Jabón.—200 gramos por persona contra los cupones 142 a 145 de varios, al precio de 0,75 pesetas ración.

Chocolate.—100 gramos por persona contra corte de los cupones 146 a 148 de varios, al precio de 0,95 pesetas ración.

#### Infantiles

Acéite.—Medio litro por persona contra las tiras completas de cupones II de las semanas 45 a 53 al precio de 2,25 pesetas ración.

Azúcar.—750 gramos por persona contra las tiras completas de cupones IV y V de las semanas 45 a 53, al precio de 2,65 pesetas ración.

Arroz.—200 gramos por persona contra las tiras completas de cupones III de las semanas 45 a 53 al precio de 0,60 pesetas ración.

Jabón.—400 gramos por persona contra los cupones 142 a 148 de varios, al precio de 1,45 pesetas ración.

#### Zona de Piedrahíta Adultos

Acéite.—460 gramos (Medio litro) por persona contra las tiras completas de cupones II de las semanas 45 a 53, al precio de 2,25 pesetas ración.

Azúcar.—500 gramos por persona contra las tiras completas de cupones V de las semanas 45 a 53, al precio de 1,75 pesetas ración.

Arroz.—200 gramos por persona contra las tiras completas de cupones IV de las semanas 45 a 53, al precio de 0,60 pesetas ración.

Garbanzos.—100 gramos por persona contra las tiras completas de cupones III semanas 45 a 53, al precio de 0,30 pesetas ración.

Jabón.—200 gramos por persona contra los cupones 142 a 145 de varios al precio de 0,75 pesetas ración.

Café.—100 gramos por persona

### C. N. S.

Reunidos el gremio de peluqueros y barberos de esta capital, acordaron por unanimidad los precios que han de regir desde el próximo día 1.º de Junio en todos los establecimientos de peluquería y barbería de esta capital.

Corte de pelo y afeitado, 2,25 pesetas.

Afeitado, 0,75.

Afeitado con arreglo de cuello, 1,00.

Corte de pelo, 1,50.

Arreglo de barba con cuello, 1,50

Corte de pelo y barba, 2,50.

Arreglo de corona, 0,50.

Arreglo de bigote, 0,25.

Corte de pelo de señora, 1,50.

Masaje desde 1,50 en adelante.

Luciones desde 2,00 en adelante.

Los servicios a domicilio se cobrarán doble.

Avila, 29 de mayo de 1944.—El Presidente del gremio.—El Secretario.

Quando su estómago funcione mal... no tome productos que tengan ser peligrosos. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho. En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el DIGESTÓNICO del Dr. Vignati. VENTA EN FARMACIAS

contra corte de los cupones 146 a 148 de varios al precio de 2,25 pesetas ración.

#### Infantiles

Acéite.—Medio litro por persona contra las tiras completas de cupones II de las semanas 45 a 53 al precio de 2,25 pesetas ración.

Azúcar.—750 gramos por persona contra las tiras completas de cupones IV y V de las semanas 45 a 53, al precio de 2,65 pesetas ración.

Arroz.—200 gramos por persona contra las tiras completas de cupones III de las semanas 45 a 53, al precio de 0,60 pesetas ración.

Jabón.—400 gramos por persona contra los cupones 142 a 148 de varios, al precio de 1,45 pesetas ración.

#### Nota

Las Delegaciones Locales que tienen arbitrio municipal se incluye el porcentaje del mismo por artículo y ración en la correspondiente orden de suministro directamente enviada. Las que efectúan racionamientos parciales con cargo a esta asignación, tendrán especial cuidado en realizar los cortes de tiras y cupones de acuerdo con la nota presente.

Lo que se publica para general conocimiento de los racionado y de su derecho a recurrir a esta Delegación Provincial, si vieran mermado el racionamiento que legalmente les pertenece.

El gobernador civil, Alejandro Alvarez López-Baños.

# El balance del Banco de España

Por un ex banquero.

Corrientemente, el balance del Banco de España suele ser el más claro exponente de la situación del mercado de la moneda y del crédito, y en muchos casos, por una fatal consecuencia, reflejo de toda la coyuntura económica de la que es un efecto la mayor o menor fluidez de la masa de capitales y las necesidades más o menos apremiantes de crédito.

El balance de fin de Abril, que en estos días se ha hecho público, pone en evidencia que en cuanto a la circulación no hay apenas diferencia. Los 16.121 millones del 31 de Marzo se han convertido en 16.161. La diferencia es bien escasa, como se ve.

En lo que se refiere a las cuentas corrientes, hay un ligero descenso de 4.106 millones a 4.023. En las cuentas corrientes de los organismos autónomos, hay una reducción de 1.081,6 a 1.055,9 millones.

En las cuentas del activo, que vienen a reflejar las contracciones y las expansiones del crédito, ya encontramos más oscilaciones.

### Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

De acuerdo con lo dispuesto en el Decreto de 26 de septiembre de 1941, en esta Secretaría se abre matrícula especial para los alumnos que deseen obtener dispensa de escolaridad mediante el examen de cada asignatura y por cursos completos, bien entendido que la validez de la inscripción termina con esta prueba.

La edad mínima para solicitar es la de once años para el primer curso, doce para el segundo, trece para el tercero, catorce para el cuarto, quince para el quinto, dieciséis para el sexto y diecisiete para el séptimo. Los mayores de diecinueve años podrán solicitar dispensa de todo el Bachillerato sometiendo a una prueba teórica práctica de cada una de las materias que componen el plan vigente de estudios medios. Se entiende que los años indicados han de cumplirse dentro del natural.

Para solicitar esta dispensa es condición indispensable que el alumno tenga legalizadas normalmente las aclaraciones de suficiencia de los cursos anteriores, sin que puedan matricularse asignaturas pendientes.

La solicitud se formalizará en el modelo impreso que se expende en Consejería, haciéndose constar claramente la edad y los cursos afectados con expresión de los idiomas modernos elegidos, quedando eximidos de presentar otros documentos por la razón de que no se admiten más candidatos que aquellos que previamente tengan su expediente personal en nuestro archivo y claro es que al comprobarse una faseada quedará sin efecto la inscripción con pérdida de los derechos abonados.

En las horas de once a trece de los días laborables de la primera decena de junio se harán las matrículas, que importan sesenta pesetas en papel, cincuenta y siete en metálico, una póliza de peseta cincuenta céntimos y dos timbres móviles de veinticinco céntimos, todo ello para cada uno de los cursos pedidos. Presentando el título de beneficiario de familias numerosas de primera categoría se rebajan treinta peseta

Estas diferencias afectan, principalmente a la cartera de descuentos, porque los 1.513 millones del mes de Marzo, quedan reducidos a 1.434,3 millones. En los créditos, las pólizas personales reducen su saldo dispuesto de 533,6 a 522, mientras en créditos con garantía, se amplía un poco el saldo dispuesto de 786,4 a 793,1.

Una cifra muy simpática, la del oro que guarda el Banco, también sigue creciendo, habiendo pasado de 1.056,4 a 1.074,1 millones, debido exclusivamente a la forma en que sigue creciendo el saldo del Instituto Español de Moneda Extranjera, que de 551,9 ha subido a 569,7 millones.

De estas comparaciones se infiere que el único movimiento de alguna importancia, aparte del oro, que en este balance del mes de Abril se observa, es el que tiene relación con el descenso de las letras a redescuento por los Bancos privados y a descuento por el público, descenso que se acompaña con la impresión de mayor liquidez que ofrece el mercado de capitales.

### Concurso Literario de "Camino" 1944

Reunido el jurado para fallar el Concurso Literario organizado por Camino—Revista del Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica—y patrocinado por la Junta Diocesana de Acción Católica, formado por don Hipólito Mayoral, Pbro, Consultor diocesano de los J. de A. C.; don Gustavo Veigas Sáez, presidente de la Junta Diocesana de A. Católica; don Venancio Matallana García, presidente diocesano de los J. de A. C. y don Félix Gran de Aparicio, director de «Camino» y después de un minucioso estudio de los trabajos presentados, otorgaron los diversos premios a los concursantes que seguidamente se indica:

El director, María Dolores del Palacio.

### Concurso Literario de "Camino" 1944

Reunido el jurado para fallar el Concurso Literario organizado por Camino—Revista del Consejo Diocesano de los Jóvenes de Acción Católica—y patrocinado por la Junta Diocesana de Acción Católica, formado por don Hipólito Mayoral, Pbro, Consultor diocesano de los J. de A. C.; don Gustavo Veigas Sáez, presidente de la Junta Diocesana de A. Católica; don Venancio Matallana García, presidente diocesano de los J. de A. C. y don Félix Gran de Aparicio, director de «Camino» y después de un minucioso estudio de los trabajos presentados, otorgaron los diversos premios a los concursantes que seguidamente se indica:

Primer premio: don Julio E. Martín Jiménez.

Segundo premio: don Leopoldo Sánchez de la Cueva

Tercer premio: don Luciano Sansegundo Martín.

Primer accésit: don José Antonio Cepas García.

Segundo accésit: don Evaristo Martín Nieto.

Dichos accésits consistentes en libros juveniles. Los respectivos premios se enviarán a sus correspondientes domicilios próximamente.

Los trabajos premiados y según la base 9.ª de este Concurso quedan en poder de esta Dirección. Aquellos que no lo fueron podrán recogerse en la misma, acreditando ser autores de ellos; entendiéndose que pasado el plazo de dos meses y no hubieran sido retirados, esta Dirección podrá hacer uso de ellos como mejor estimare.

GRANDES EXISTENCIAS  
UNICO SERTIDO

ARADOS DE  
MORIAS DE  
PRENSAS DE  
TRILLADORAS DE  
AVENTADORAS DE  
CALZOS Y BUJES DE  
EN LA FABRICACION DE

ALABASTOS

JULIO LASTRAS  
CANTERO Y MARMOLISTA  
Encarnación (Carretera del Cementerio)  
Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito



**“Nuestros enemigos, declara Goebbels, intentan romper el frente de nuestros aliados y fomentar la disidencia”**

**Saben que su victoria en el campo de batalla es muy incierta**

BERLIN.—El ministro alemán doctor Goebbels dice en su artículo del semanario «Das Reich» publicado hoy, que la política de los aliados con respecto a las naciones neutrales es sumamente variable y que ello no obedece sino a inseguridad reinante en el campo de aquéllos ante el porvenir e incluso ante sus problemas internos. Afirma el doctor Goebbels que si los adversarios de Alemania dispusieran de medios suficientes, no volverían periódicamente a la misma a deponer las armas y entre gárseles, sino que, sin más, le obli garían a ello. Seguidamente declara que la elevación de la moral de guerra alemana obedece no sólo al carácter del pueblo alemán, si no también a la falta de habilidad de sus enemigos, los cuales —añade— siguen igual sistema con los pueblos aliados del Reich, sin darse cuenta de la inutilidad de sus esfuerzos, ya que esos pueblos luchan por la propia existencia.

«La guerra—prosigue Goebbels—ha alcanzado un paroxismo dramático y se acerca a la crisis pero persiste la incógnita, que no se despejará más que en el campo de batalla, siendo esto lo que precisamente, quiere evitar el adversario. Nuestros enemigos se dan perfecta cuenta de que su victoria en un choque gigantesco de las armas es muy incierta, y por ello intentan romper el frente de nuestros aliados y fomentar en él la disidencia. Lo lograron en Italia, pero el caso no se repetirá». También dice Goebbels su convencimiento de que el adversario de Alemania no logrará sus fines dejando pasar el tiempo, sino que le es necesario actuar. «El especta-

dor de esta contienda—continúa—tiene que perder la esperanza de un final impensado. Como sea, se impone una decisión, que para nosotros implica nuestra existencia y nuestro porvenir nacional.»

Seguidamente, el ministro refuta la afirmación de que Alemania deposita su confianza en el desacierto de sus adversarios. «La decisión será hallada en terreno militar y no en el político, aunque la acción militar del enemigo está dictada en gran parte por necesidades políticas. Inglaterra—la más cansada de la guerra, sencillamente porque no le animan fines bélicos determinados—tendrá que emprender por razones políticas una peligrosa aventura que sus aliados no lamentarían convertirse en desastre para ella. Quien se encuentra en estado de inferioridad con respecto a sus aliados corre el riesgo de perecer aplastado entre ellos y sus enemigos. Y por ello resulta comprensible que Inglaterra trate de llegar al final sin combatir.»

Goebbels termina su artículo afirmando que Gran Bretaña figurará en cualquier caso entre los que pierdan la guerra, y que sobre ella caerá en primer lugar la venganza de la Historia.—EFE.

## EN EL FRENTE DEL ESTE

**Combates locales en el bajo Dniester**

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 27.—En el frente del Este, no se han registrado más que combates locales en las orillas del Bajo Dniester, en las avanzadas de los Cárpatos y al Sureste de Vitebsk.

Aviones soviéticos han intentado, de nuevo, atacar a un convoy alemán frente a la costa septentrional de Noruega. Los cazas alemanes derribaron, sin pérdidas propias, 37 aviones enemigos.

En el Golfo de Finlandia, las lanchas rápidas alemanas han hundido un barco soviético al Noroeste de la isla Seckær, en el curso de un duelo artillero nocturno con barcos de protección adversarios. Otros dos buques enemigos fueron tan gravemente averiados, que se puede considerar probable su pérdida.

Algunos aviones enemigos arrojaron anoche bombas contra diversas ciudades del Oeste y Sureste de Alemania. Las fuerzas de

# Kesselring refuerza el frente en PONTICORVO y en el VALLE DEL LIRI

**La prensa suiza habla de una muralla liguriana que parte de SPEZIA**

Gran Cuartel General del Führer.—El Alto Mando de las Fuerzas Armadas alemanas comunica:

«Italia: El centro de gravedad de los combates estuvo ayer también en el distrito de Vallatri. Al sur y al suroeste de esta localidad han sido rechazados los ataques enemigos. Fueron cubiertas las pequeñas brechas locales aniquiladas por concentraciones adversarias, entre las que figuraban elementos blindados, por el fuego concéntrico de nuestra artillería.

Al este de Vallettri, el enemigo ha proseguido sus ataques en dirección noreste con poderosas fuerzas blindadas. Se libran encarnizadas combates en este sector.

Han fracasado los ataques del adversario contra Castro de Volsci; terminaron con la pérdida de varios tanques por parte del enemigo.

La 90 división de granaderos blindados, bajo el mando del general de brigada Baade, que se distinguió ya en las luchas de Cassino, se ha cubierto nuevamente de gloria, así como las formaciones filiales del Ejército de Tierra de la Luftwaffe, en los combates de los últimos días. Por sus notables hazañas se distinguieron notablemente el cazador Fries, artilero en una compañía especializada en la lucha antitanque, y el cabo Schorno, perteneciente a una compañía de asalto, en un regimiento de Cazadores; el primero destruyó 17 tanques enemigos.

Según ulteriores datos, en el combate naval—mencionado en el comunicado oficial del día 25 de mayo—que se libró en aguas de Liorna, entre barcos de escolta alemanas y unidades enemigas, fué hundida otra lancha rápida británica e incendiada una tercera.

**Un «commando» británico abandona una isla**

BERLIN.—Un «Commando» británico que, desembarcó hace unos días en la isla Meleda, en el Adriático, ha abandonado repentinamente la isla en la noche del 23 al 24 de mayo, después de dejar cuatro muertos, algunos heridos y varios prisioneros.—EFE.

la D. C. A. derribaron 23 aparatos adversarios, en territorio del Reich, en el espacio mediterráneo y en los territorios ocupados del Oeste.—EFE.



Infantería británica durante un servicio de reconocimiento por el frente italiano.

**Un combate naval**

BERLIN.—En aguas de Liorna, se ha librado un combate naval, entre lanchas rápidas británicas y alemanas. Después de dos horas de lucha, fueron hundidas dos unidades inglesas y averiada una tercera. Una lancha alemana no ha regresado a su base.—EFE

**Nueva línea defensiva**

LONDRES.—El corresponsal del diario suizo «Zuercher Zeitung» dice que a lo largo de las costas del Golfo de Génova, ha sido terminada una nueva línea defensiva. Esta «muralla liguriana» se extiende—dice—desde Spezia a todo lo largo de la costa con redes de alambres de espino y en las playas hay profusión de murallas anti carrós.

Toda la costa está también minada. El corresponsal añade que las obras de defensa alemana en Italia no pueden compararse con murallas del Atlántico, ni con las obras defensivas cerca de Tolón.

Las mismas defensas de Sicilia y de Augusta eran más poderosas.—EFE.

**Velletri, amenazada**

ARGEL.—Radio Argel, anuncia que Velletri ha sido envuelta por el Este por las tropas aliadas y que otras fuerzas avanzan por la carretera de Roma y acrecientan la amenaza contra aquel importante centro de comunicaciones. EFE.

**Se libran violentos combates en las cercanías de Aprilia**

BERLIN.—La Oficina internacional de información comunica: «El conjunto de la gran batalla de Italia ha sufrido un cambio fundamental en la jornada de ayer al desplazarse el centro de gravedad de la actividad combativa de los anglo-norteamericanos a los sectores de la antigua cabeza de puente de Nettuno.

Los movimientos de desconcentración de los alemanes han permitido al mariscal Kesselring reforzar el punto crucial del frente meridional, es decir, la región de Pontecorvo y el sector de Liri, de forma que la última tentativa aliada para romper el frente alemán, emprendida cerca de Castro del Volsci, fué rechazada con sangrientas pérdidas para el adversario. Los anglo-norteamericanos perdieron en esta ocasión cantidades considerables de material de guerra pesado, entre el que figura un importante número de tanques.

El Mando aliado ha retirado de este frente una parte de sus tropas para alinearlas en el sector de la antigua cabeza de puente, donde se libraron ayer combates extrañamente violentos, es-

**Los chinos perdieron 10.616 hombres en LOYAN**

Las baterías de Wotje rechazan un ataque norteamericano

TOKIO, 27.—El Gran Cuartel General Imperial comunica:

«En la conquista de Loyang han sido obtenidos los siguientes resultados, hasta ahora: han sido contados en el campo de batalla 4.386 muertos del enemigo y 6.230 prisioneros. Entre el material de guerra caído en uneste poder figuran 74 piezas de artillería, 201 ametralladoras y 179.000 cartuchos. Las pérdidas japonesas ascienden a 80 muertos.»—EFE.

TOKIO, 27.—Ha sido bombardeada por dos contratorpederos anglo-norteamericano, la isla de Wotje (Archipiélago Marshall), que se encuentra aún en poder de las fuerzas japonesas, según se anuncia oficialmente. La artillería de costa nipona abrió fuego contra uno de los contratorpederos. Los daños causados en la isla son insignificantes.—EFE.

## Contadores de luz

y toda clase de material eléctrico lo facilitan

**“INSTALACIONES ELÉCTRICAS”**

Estrada, 2. AVILA.

Garantía sólo la encontrará en esta casa.

**COMPRE USTED**

**Calzados García**

Martín Carramolino, 34

(Batada a la Posada de la Fresta)

**Motrandí, S. L.**

MADRID

Fabricantes de Transformadores y maquinaria eléctrica.

Grupos bomba, motores, contadores, etc. Pidan presupuesto al representante. Carrero. San Millán, 4. Avila.

**¡AGRICULTORES!**

Norias todos tipos. Aventadoras a brazo. Elevadores. Ensacadores, últimos modelos. Empacadoras. Prensas de uva. Cortarraces. Trituradores. Arados. Rodillos. Motores eléctricos y gasolina.—Necesitosos agentes comisionados. Talleres, Fundición y Maquinaria Agrícola.—Paseo Alvarez Taladriz, 5 y 7.—Valladolid.

## Representantes

Para venta especialidad vitamínica se necesitan activos representantes ramo farmacia trabajando una o varias provincias.—Referencias completas.—Publicidad Carranga V. T.—San Sebastián.

Mediterráneo.—Con relación a las operaciones aéreas, el comunicado informa que han sido atacadas las estaciones ferroviarias de Saint Etienne, Lyon, Chambery, Grenoble y Niza.

En Bihac (Yugoeslavia), fueron atacadas concentraciones de tropas alemanas.—EFE.

LONDRES.—Los bombarderos aliados atacaron hoy objetivos en Francia comprendidos en Mimes, Aviñón, Marsella, Provenza y Montpellier. También fué atacado el puerto yugoeslavo de Razanik.—EFE.

pecialmente en las cercanías de Aprilia. Los norteamericanos atacaron repetidas veces en un amplio frente para intentar triunfar cerca de Vallettri, pero ante la fuerza defensiva creciente de las armas alemanas hubieron de detenerse unos kilómetros antes de llegar a esta localidad. Por el contrario, consiguieron, después de duros combates, abrir una profunda brecha en el sistema defensivo alemán al Este de Cisterna, que no pudo ser cerrada y restringida hasta por la tarde con la conducción de nuevas reservas. En la profundidad de esta brecha, los norteamericanos fueron contra atacados por la noche y sus vanguardias de ataque quedaron aniquiladas. Numerosos tanques cayeron en poder de los alemanes. No han sido recibidas todavía noticias sobre los combates de hoy. Sin embargo, se sabe que han sido llevadas nuevas formaciones de ataque aliadas a la región situada al Norte de Nettuno, por lo que debe suponerse que hoy se librarán duros combates al Este de Cisterna y en la región de Aprilia.—EFE.

LONDRES.—Aviones Mosquito de bombardeo atacaron anoche Ludwigshaven y la estación de empalme de Rote Erde.

No regresaron dos bombarderos.

LONDRES.—Fortalezas volantes y Liberators norteamericanos han atacado hoy objetivos en Mannheim, Ludwigshaven, Karlsruhe y Sarrebruck. Tomaron parte en estos ataques de 750 a 1.000 bombarderos. También fueron atacados objetivos en Strasburgo Metz. Los aviones atacantes arrojaron de 2.000 a 3.000 toneladas de bombas.—EFE.

BERLIN.—El comunicado, con relación a las operaciones aéreas, dice que aviones enemigos arrojaron bombas en el Oeste y Sureste de Alemania. En territorio del Reich, en los países ocupados del Oeste y en el espacio aéreo mediterráneo, fueron abatidos 23 aparatos enemigos.—EFE.

BERLIN. El comunicado anuncia que en un intento de ataque contra un convoy alemán en la costa Norte de Noruega fueron derribados 37 aviones soviéticos.—EFE.

Cuartel General aliado en el

## Comerciantes - Empresarios - Particulares

Para anuncios en Prensa, Radio, Cines y toda clase de publicidad solamente llamando al Teléfono 16, Delegación de Publicidad AVILA en Avila y su provincia.

**OTRO GUARDIAN PARA SUS OVEJAS**

**POLVOS ZUPER**  
CURA LA ROÑA DEL CARIÑO LANA Y CARIÑO

**OVINOI**  
PARA MARCAR OVEJAS

**FORMICINA**  
contra hormigas

**CHIN-CHIN**  
guerra química contra chinches

Venta en droguerías.  
Laboratorio ZUPER.—TRUJILLO

# Concurso Internacional de propuestas para la instalación de una Fábrica de Caucho Sintético

El Gobierno de la Nación Argentina, llama a concurso internacional para la instalación en su país de una planta de fabricación de caucho sintético, del denominado BUNA S. o BUNA N. o similar y sus hidrocarburos básicos, del mejor tipo apto para la fabricación y recauchuteje de cubiertas y cámaras de vehículos automotores

Las bases, premios establecidos y demás condiciones del Concurso, podrán solicitarse en la Cancillería de la Embajada Argentina, calle Montesquiza, 26. MADRID.

Las propuestas podrán ser presentadas hasta las 16 horas del día 22 de agosto de 1944.

**Ministerio de Agricultura de la Nación Argentina**



# Ayer se celebró la Jura de Bandera en todos los aeródromos de la Región Central del Ejército del Aire

## En un brillante acto juraron la Santa Enseña 325 nuevos reclutas en el Campo de Aviación de nuestra Ciudad

Ante el marco inigualable que ofrece la extensa planicie de un campo natural situado entre una ciudad amurallada como Avila y un Santuario tan original y venerado como el de Nuestra Señora de Sonsoles una Jura de la Bandera de los hijos que dá la Patria para incorporarse a formar parte de algo que es muy suyo—el Ejército— deja un marcado sabor en el alma, de imperecedero recuerdo. Las voces viriles de juramento salidas de los pechos rectos de más de 300 soldados, como una sola, han resonado potentes en castrense acto, mientras encontraban un prolongado eco en las cercanas montañas y ladera de la pendiente del Santuario próximo.

Luz y color al conjunto lo han dado el magnífico cuadrilátero que correctamente formadas constituirán las tropas alineadas frente a un altar de campaña, adornado de ramajes y banderas...

Los reclutas ya han jurado la Bandera; y la Patria ya tiene en el Ejército, que es su salvaguardia nuevos hijos dispuestos a ofrendar por ella su sangre y su vida si preciso fuera, como los enervorizó el jefe de la Primera Legión Aérea teniente coronel señor Cabezas mientras les decía: «tened siempre presentes que más vale morir de plé que vivir de rodillas, humillados por una dominación indigna.»

### La misa de campaña

Igual que en todos los aeródromos que componen la Primera Región Aérea en el Campo de Aviación Militar de Sonsoles se celebró ayer la Jura de la Bandera de los nuevos reclutas del Ejército del Aire.

Poco antes de las doce de la mañana, llegó la Bandera de la Academia de Intendencia acompañada por una compañía de Tropa de dicho Centro Militar con bandas de música y cornetas y tambores. A su llegada le fueron rendidos los correspondientes honores a la Santa Enseña ante la cual se iba a hacer la jura.

Momentos después hacían su entrada en el campo el excelentísimo señor general Hernández Vidal, de Ingenieros, que se encuentra en esta como director del Curso de Guerra Química, acompañado del excelentísimo señor gobernador militar de la plaza, coronel Manrique, quienes inmediatamente pasaron revista a las tropas formadas, después de ser debidamente cumplimentados por el comandante jefe del Aeródromo don Juan Hernández y el teniente médico del mismo, don Angel Ballesteros.

Con breves intervalos fueron llegando también para asistir al acto el jefe de la Primera Legión Aérea, teniente coronel señor Cabezas, expresamente llegado de Madrid en representación oficial; el jefe de Estudios de la Academia de Intendencia, teniente coronel señor Ruiz de Toledo; el teniente coronel señor Rueda, jefe del Regimiento de Defensa Química, y el teniente coronel señor Castresana, de los cursos de Guerra Química; coronel jefe de la Caja de Recluta; el coronel señor Torrente, del Estado Mayor Central; el delegado provincial de Hacienda, don Octavio Pintos; comandante Segundo Jefe de la Comandancia de la Guardia Civil don Juan Gallo Hernández; el primer Teniente Alcalde del excelentísimo Ayuntamiento, señor Manzanera, y el secretario señor Sánchez Díaz; el comandante profesor de la Academia de Intendencia, señor Guerras; el coman-

dante del Regimiento de Defensa Química, señor Montes, y el comandante señor Mellado del Servicio de Guerra Química del curso de la misma especialidad; el jefe de Infraestructura de dicho campo de Aviación; el ingeniero de Montes don Vicente Cutanda; el delegado del Frente de Juventudes, camarada Sordo; etc. etc., que fueron ocupando los asientos de presidencia al lado del altar mientras que al otro fueron colocándose las familias de los jefes y oficiales e invitados al acto.

A las doce en punto dió principio la Misa de campaña que ofició el capellán del Campo y profesor del Seminario, don Luciano Curiel. Un piquete dió guardia de honor al altar durante la celebración del Santo Sacrificio.

### La Jura de la Bandera

Acto seguido el comandante jefe del Campo tomó juramento a los nuevos reclutas con la fórmula de costumbre, que fué contestada por un recio y sonoro «¡Si juroll!». A continuación fueron pasando en fila de a uno y besando la Bandera los 325 nuevos reclutas y después ya en formación correcta desfilaron pasando bajo la cruz que formaban la punta de la espada con el paño de la Bandera. Seguidamente el comandante jefe del Campo, señor Hernández, dió lectura a la brillante allocución del general Gallarza, jefe de la Primera Región Aérea, dirigida a todos los reclutas que en ese día juraban la Bandera, finalizando con los patrióticos gritos de ¡Viva España! ¡Viva el Ejército del Aire! y ¡Viva el Jefe del Estado! que fueron debidamente contestados.

También el jefe de la Primera Legión Aérea dirigió a los reclutas unas vibrantes palabras de sentida emoción patriótica. Terminó con los vivas y gritos patrióticos que al igual que antes, fueron contestados con vigor.

### El desfile de las fuerzas

Tuvo lugar inmediatamente después un marcial y brillante desfile de las tropas allí concentradas, ante las Autoridades.

Marchaba a la cabeza el Comandante jefe del Campo señor Hernández y seguía la Compañía de Tropa de la Academia de Intendencia, con la banda de cornetas y tambores y la de música que dirigida por el señor Guío se apartó a uno de los lados para dirigir el ritmo del desfile, continuaba éste con la Compañía de Honores de Tropas de Aviación que mandaba el capitán Jefe de la 9.ª Compañía don Aquilino Vasco Alvarez cuyas dos secciones lo eran por los tenientes don Angel Torres Domínguez y don Julián Provencio Gómez respectivamente y cerraban la marcha del magnífico desfile las dos secciones de nuevos reclutas mandados por los tenientes don Salvador Fernández y don Federico García Rosado.

Más tarde Autoridades, jefes, oficiales e invitados se reunieron en la Sala de Banderas donde fueron obsequiados con una copa de vino español y después pasaron a presenciar el reparto del rancho extraordinario que en este día se distribuyó a la tropa.

### EXTRAVÍO de una potra de 2 años, cap a castaña, marcada, mancha blanca en bello superior, hierro en nalga G dentro escudo, se ruega a quien sepa su paradero avise a don Rafael González, Calle Capitán Pefias, 10.

# EL DIARIO DE AVILA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
PLAZA DEL TENIENTE ARÉVALO, 7  
TELÉFONO 24  
APARTADO DE CORREOS, 8

## Frente de Juventudes

### Día de la Juventud

Las Falanges Juveniles de Franco en Avila celebrarán mañana, día 30, actos especiales con el siguiente programa:

#### Por la mañana

A las nueve, misa en San Juan; a las diez, bendición de los banderines de las Centurias de las Falanges Juveniles de Franco en la misma parroquia; a las diez y media, bendición e inauguración del Hogar de las Falanges Juveniles de Franco; A las 11'30, actuación en el Teatro Principal de los siguientes grupos: Actuación del Teatro Escuadra de la Centuria Gran Duque de Alba que representará la primera parte de «Cara al Sol».

Coros y danzas por el grupo de la Sección Femenina del Frente de Juventudes.

Representación de la consigna escenificada «Sirve a la Patria, defendiéndola y luchando por ella», del Teatro Escuadra Príncipe Don Juan.

Intervención del coro de la Delegación Provincial.

Consigna escenificada por la Escuadra ganadora del Concurso Provincial «Duro es el invierno pero más duros son mis hombres».

La Banda de Música del Frente de Juventudes de Navas del Marqués intervendrá en todos los actos organizados para este día.

#### Por la tarde

A las tres, lanzamientos y pruebas de aeromodelos en el Campo

### Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila  
SUMINISTROS

A partir del miércoles, 31, se efectuará un suministro a las cartillas inscritas en los establecimientos de esta Capital, en la forma y cuantía siguientes:

#### ADULTOS

**Acete.**— Octavo de litro, al precio de 0'60 pesetas ración; tira de cupones II de la semana 49.

**Alubias.**— Cien gramos, al precio de 0,35 pesetas ración (blancas) o 0,40 pesetas (pintas), tira de cupones III de la semana 49.

**Azúcar.**— Ciento veinticinco gramos, a 0'45 pesetas ración; tira de cupones V de la misma semana.

**Puré.**— Cien gramos, al precio de 0,55 pesetas (primera) o 0,45 pesetas (segunda) la ración, tira de cupones IV de la semana citada.

**Café.**— Cien gramos, al precio de 2,25 pesetas ración, cupón número 147 de varios.

#### INFANTILES

**Acete.**— Octavo de litro, al precio de 0'60 pesetas ración; tira de cupones II de la semana 49.

**Azúcar.**— Ciento veinticinco gramos, a 0'45 pesetas ración; tira de cupones IV y V de la semana citada.

**Leche condensada.**— Dos botellas, a 7,10 pesetas ración; tira de cupones IV y V de la misma semana.

**Café.**— Cien gramos, al precio de 2,25 pesetas ración, cupón número 147 de varios.

Se advierte al público en general la obligación que tiene de firmar las cartillas de racionamiento ya que sin este requisito las mismas carecen de valor a todos los efectos.

Los industriales detallistas tomarán buena nota de lo precedente y se abstendrán en absoluto de facilitar el suministro a toda cartilla que carezca de la correspondiente firma.

El gobernador civil. **Alejandro Alvarez López-Bañós.**

de Aviación con intervención de las Delegaciones Provinciales de Burgos, Madrid, Valladolid, Avila y la local de Arévalo.

A las 4'30 se celebrarán las eliminatorias en las que se hará una exhibición de aeromodelos construidos por los instructores y que tomarán parte en este Concurso.

A las seis de la tarde, en el Campo del Pradillo, tercer Campeonato Provincial de Atletismo.

Pruebas: 100 m. lisos; 200 m. lisos; 400 m. lisos; 800 m. lisos; 1.500 m. lisos; 5.000 m. lisos; 4.100 m. lisos.

Salto de altura; id. pértiga; idem longitud. Lanzamiento de peso; idem jabalina; idem disco; idem martillo.

Todos los camaradas encuadrados en las Falanges Juveniles de Franco de esta Capital deberán presentarse completamente uniformados en esta Delegación Provincial el día 30 de los corrientes; «Día de la Juventud», a las ocho y media de su mañana, para asistir a los actos que se celebran en este día.

—Todos los camaradas participantes en el tercer Campeonato Provincial de Atletismo, se presentarán en esta Delegación Provincial del Frente de Juventudes (Departamento de Educación Física) el martes, día 30, a las cuatro de la tarde, debidamente uniformados y provistos del equipo de atletismo correspondiente.

—El «Boletín Oficial del Estado» número 146, de 25 del actual, publica Orden del Ministerio de Educación Nacional declarando festivo el día de San Fernando.

### Bodas de Plata del Cerro de los Angeles

Nuestro Excmo. Prelado ha dispuesto que con motivo de la solemnidad con que se va a celebrar el XXV aniversario de la Consagración oficial de España al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles, el día 30, fecha aniversario, a las doce de la mañana repiquen las campanas de todos los templos, y que por la tarde se hagan funciones eucarísticas en las que se renueve la fórmula de consagración al Sagrado Corazón de Jesús.

Desde el 30 de este mes, hasta igual fecha del año 1945, se celebrará el Año Jubilar del Cerro de los Angeles con todas las gracias espirituales benignamente concedidas por el Vicario de Jesucristo, Nuestro Santísimo Padre el Papa Pío XII, que Dios guarde.

#### De días

Mañana festividad de San Fernando, Rey de España, celebrarán sus días, el director del Banco de Santander don Fernando Bustillo Péláez, el doctor odontólogo don Fernando Orive, el médico don Fernando Tomé Bustillo; los señores Cid, Ortega, Jiménez, Jiménez García, Jiménez Ortega, Martínez Rodríguez, Torres, La Torre y la señorita Fernanda Santodomingo.]

#### Aniversario

Con motivo de cumplirse el cuarto aniversario de la muerte de doña Josefa Moyano García Serrano, (q. e. p. d.) las misas que se digan en San Juan el día 30 a las nueve y media y diez y en las Reparadoras a las nueve serán aplicadas por su alma.

#### PAGO

#### extraordinariamente

Mobiliarios, cuadros, porcelanas, pianos, pianolas, escribanías, relojes de sobremesa y pared. También compro toda clase de miniaturas y toda clase de objetos de arte y antigüedades

Parador de la Fruta. HIDALGO

SE VENDE amplio solar propio para construcción en calle céntrica. Razón: Calle Puente, 22.

## Solemne clausura del magno Congreso Eucarístico Regional en Arévalo

(Viene de primera página.)

forma, así como el alcalde de Arévalo. Por un micrófono instalado allí mismo el P. Hernández, de la Compañía de Jesús, dirigió el acto público de fe del pueblo de Arévalo que fué contestado con entusiasmo fervoroso a las preguntas que el orador le dirigía. El camarada Lucas Gómez Fortado, digno Alcalde de Arévalo y Procurador en Cortes, pronunció el siguiente acto de Consagración a Jesús Sacramentado, con vibrante entonación y sentido fervor religioso.

¡Oh Jesús Sacramentado, Dios y Hombre verdadero, Criador y Redentor nuestro, Rey de reyes y Señor de los que dominan, por quien mandan las autoridades y los legisladores decretan cosas justas; los alcaldes ayuntamientos y demás autoridades del Distrito y cuantos toman parte en este magno Congreso Eucarístico consagramos a Ti publicamente nuestra personas, nuestros ayuntamientos, nuestras villas y pueblos, nuestras familias, nuestras casas y campos, para que desde hoy sea todo lo nuestro cosa tuya y tu propiedad, no sólo en cuanto eres Señor de todo lo creado, sino por la especial entrega que de ello te hacemos.

Te hacemos esta consagración por manos de María Inmaculada Nuestra Señora del Santísimo Sacramento, cuya Asunción es cuerpo y alma a los cielos, Mediación universal de todas las gracias y Maternidad espiritual respecto de los hombres prometemos confesar, defender y propagar.

Hijo de Dios, Legislador y Juez inapelable, ya que somos tuyos, haznos católicos de un solo credo, de unos solos mandamientos, de una obediencia fiel a los superiores puestos por Dios para guiarnos por el camino del cielo, de un solo ardiente amor a tu Eucaristía.

Reina desde tu Sacramento sobre nuestros Ayuntamientos, iluminando sus reuniones, acuerdos y proyectos, para que sean rectos y encaminados al progreso cristiano dentro de santas relaciones sociales.

Reina sobre nuestras instituciones de la enseñanza, de la prensa, de la beneficencia, de la industria, del comercio, del capital, de modo que todo prospere según los principios católicos y nos sirva como de medio para el orden y para tu servicio.

Reina sobre nuestros hogares, de suerte que el mando de los padres y la obediencia de los hijos según tu voluntad produzcan la felicidad de relaciones y formen a tus verdaderos adoradores.

Reina, en fin, sobre todo lo nuestro; sobre nuestras inteligencias por la pureza de tu doctrina; sobre nuestros corazones por la pureza de los afectos; sobre nuestras voluntades por la pureza de nuestras costumbres; sobre nuestro cuerpo por el más absoluto decoro y modestia de los vestidos; sobre nuestros bienes de fortuna por el espíritu de pobreza y por la resignación.

¡Venga, Señor, a nosotros tu reino Eucarístico, siempre más completo, más intenso y más universal.

¡Jesús Sacramentado! Rey Inmortal de los siglos, Rey particularmente de todos estos contornos en virtud de esta consagración, a Ti toda bendición, todo honor y toda gloria.

¡Oh, Jesús, verdadero Dios y verdadero hombre, presente de verdad en la Sagrada Eucaristía!

Nosotros, redimidos con el precio de tu Sangre preciosa, nos consagramos y entregamos a Ti. Queremos responder con esta nueva ofrenda, en la medida limitada de nuestras fuerzas, al inmenso amor que nos has demostrado quedando con nosotros en la Sagrada Eucaristía para ser nuestra víctima, nuestro alimento y nuestro compañero en el camino de la vida.

Por eso deseamos que ésta nuestra ofrenda de hoy suba hasta Ti como piadoso homenaje reparador al mismo tiempo, por tantas ofensas como los hombres hemos cometido y cometemos contra Ti en este sacramento de amor; blasfemias horrendas, sa-

crilegios inauditos, comuniones sacrilegas, días festivos sin que muchos vengan a la Santa Misa, no comulgar ni siquiera una vez al año por el tiempo pascual olvidado en que los mismos buenos tienen, abandono en tus Sagrarios...

Perdónanos, Señor, y ten misericordia de nosotros.

Y puesto que te quedaste aquí, en esa Hostia consagrada, para ser vida y vida abundante de nuestras almas, te pedimos sin cesar que nosotros seamos en adelante fieles discípulos tuyos; que ya no te ofendamos, que crezcamos en santidad, en virtudes según tus deseos, que todos como hermanos nos amemos muy de veras en Ti, que eres alimento de todos nosotros, para todos el mismo.

Te pedimos por la Santa Iglesia, por el Papa, por la Diócesis, por nuestro señor Obispo, por la paz verdadera entre las naciones. Te pedimos por España y sus gobernantes, por nuestros pueblos. Te pedimos por nuestros sacerdotes, por nuestro Seminario, por los seres que nos son particularmente queridos.

Descienda sobre nosotros tu bendición divina para que vivamos siempre en Ti por la gracia continuemos siempre unidos a Ti por toda la eternidad. Amén.

#### Bendición y Reserva

El P. J. de Segovia, excelentísimo señor don Luciano Pérez Platero, dió la bendición con el Santísimo, recibida devotamente por el pueblo arrodillado en la Plaza, reservándose a seguir el Santísimo en el convento de Monjas cistercienses, y terminándose la procesión, mientras los fieles entonaban el Himno del Congreso.

#### Solemne acto de Clausura

Terminadas las solemnidades procesionales, presidido por las autoridades y los Prelados se celebró el solemne acto de Clausura del Congreso en la Plaza de José Antonio. En dicho acto tomaron parte el presidente de la Rama de Hombres de Acción Católica de Segovia, don Francisco Martín Gómez, el vicepresidente nacional de la Juventud de Acción Católica, señor Moledano, y el presidente nacional de la Asociación Católica de Padres de Familia, señor Dodero. Este último, que había sido saludado por una Comisión de Padres de Familia abulenses, acompañada por el presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica don Gustavo Veigas, condensó el resumen del Congreso en dos consecuencias expresadas en las palabras Fe y Amor, respecto a la Sagrada Eucaristía.

El Excmo. Sr. Obispo de Segovia pronunció las palabras finales en que de todo corazón felicitó a los arevalenses por el éxito notorio del magnífico Congreso. Os habéis superado, dijo. Y entonando un vibrante canto a Castilla, añadió: esta es la región que sintiendo la fe se lanza como la flecha al blanco; esta es Castilla que enamorada de Dios, oye los heraldos del Divino Rey, se viste de gala y se regocija, y por eso Dios ha venido a depositar en ella el beso de amor del éxito de este Congreso; beso de amor de Dios que se hace nuestro amigo y nuestro esclavo; beso de amor derrochado pues no copjento con darnos el ser y cuantos beneficios nos rodean, se nos da a sí mismo, se queda en los sagrarios, aun en ambiente de olvido, y por eso Castilla se rinde a Dios.

Es en Castilla donde se engendra la estrofa que dice: «Al rey la hacienda y la vida se han de dar, pero el honor es patrimonio del alma y el alma sólo es de Dios, el alma compendió supremo de todos los valores humanos. Otras regiones podrán llamarse en justicia de la Moreneta, de Santigo... Pero Castilla se llama Región de la Eucaristía. La Gran Castellana decía que saber es salvarse salvando a los demás. Esta es la gran lección que se ha de sacar de este Congreso celebrado con tanto fervor religioso. En esta esperanza de que esta lección de apostolado no ha de ser olvidada en nombre de vuestro santo Obispo, mi venerable hermano, declaro clausurado este Congreso Eucarístico».